
令和３年（2021 年）９月那覇市議会定例会 

 

代 表 質 問 発 言 通 告 書 (１ 日 目 ) 

令和３年９月７日(火) 
 

                                  自   民   党  45 分 

                                  公   明   党  35 分 

                                   

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 山 川 典 二 

（ 自 民 党 ） 

１ 新型コロナ

ウイルス感染

症の現状と対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ コロナ禍の

教育行政につ

いて 

 

 

 

 

(１) 県発表（直近）の「新型コロナ判断指標と

現状」より本市分について評価・分析・対策

等を伺う 

 

 

(２) 乳幼児を含め児童・生徒、保育・学校教育

現場全体の実状について伺う 

 

 

(３) 那覇市立病院の現状について伺う 

 

 

(４) 那覇市消防局の救急の実態について伺う 

 

 

(５) コロナ発生以降の本市産業界への影響と

経済対策の効果を伺う 

 

 

 

(１) ５月実施の 2021 年度全国学力・学習状況

調査（全国学力テスト）への見解を伺う 

 

 

(２) 不登校児童・生徒の現状と取組を伺う 

 

 

 

 

 

 

割当時間(答弁を除く) 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 水産行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

(１) 泊漁港所属のマグロ漁船に従事するマル

シップ制度利用の外国人乗組員へのワクチ

ン接種について伺う 

 

 

(２) 泊漁港再開発への経緯と本市の見解につ

いて伺う 

 

 

(３) 荷捌施設（競り市場）の運営と経営状況に

ついて伺う 

 

 

(４) 全国主要魚市場同様、本市が市場開設者に

なる必要性があると思慮されるが見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和３年９月７日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 金 城 直 子 

（ 自 民 党 ） 

 

 

１ 自治体ＤＸ

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 児童虐待防

止について 

 

 

 

 

(１) 介護福祉や保育、その他の分野においても

電子申請（オンライン手続き）の導入・整備

をさらに推進すべきである。現状と今後の取

組を問う 

 

 

(２) 保育士や保護者等の支援をさらに推進す

べきである。保育業務支援システム（ＩＣＴ

システム）の導入について、今後の取組を問う 

 

 

 

 児童虐待が過去最悪の状況であるとの報道が

あるが、那覇市における児童虐待の現況と今後の

対策を問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和３年９月７日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 花 城 典 史 

（ 自 民 党 ） 

 

 

１ ＧＩＧＡス

クール構想に

ついて 

 

 

 

２ 児童生徒の

支援について 

 

 

 

 

 本市におけるＧＩＧＡスクール構想の進捗や

オンライン授業の現状と今後の取組について 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染拡大の影響による学

習や児童生徒への支援を推進すべきである。現状

と今後の取組を問う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和３年９月７日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 外 間 有 里 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 経済観光行政

について 

 

 

 

 

(１) まちぐゎーの皆様をはじめ、コロナ禍で苦

しむ事業者を支援するためにも、地域消費を

促進すべきである。今後の取組を問う 

 

 

(２) 観光関連・ホテル業界をさらに支援すべ

きである。今後の取組を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和３年９月７日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 比 嘉 啓 登 

（ 自 民 党 ） 

 

 

１ 道路整備に

ついて 

 

 

 

 

２ 妊産婦支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ ワクチン接

種事業につい

て 

 

 

 

 

児童生徒の安全を守るためにも、通学路の点検

と整備をさらに推進すべきである。今後の取組を

伺う 

 

 

 

コロナ禍における妊産婦の支援（産前・産後ケ

ア）を一層充実させるべきである。以下質問する 

 

 

(１) 妊婦が新型コロナウイルスに感染した場

合の母子への影響と本市における妊婦の感

染状況及び対策について 

 

 

(２) 新型コロナウイルスに感染した妊婦への

サポートの現状と課題、今後の取組について 

 

 

(３) 妊婦の救急体制について 

 

 

 

 那覇市のワクチン接種事業を加速化させるべ

きである。以下質問する 

 

 

(１) 妊婦等への対応 

 

 

(２) 12 歳以上の市民への接種スケジュール 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和３年９月７日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 奥 間  亮 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

１ 平和行政に

ついて 

 

２ 首里城再建

について 

 

３ 指定管理者

の支援につい

て 

 

４ ＩＳＯを活

用した行政運

営について 

 

５ 水道事業に

ついて 

 

 

６ 権利の放棄

について 

 

 

 

 

７ こどもの貧

困問題につい

て 

 

 

８ 生理の貧困

対策について 

 

９ 情報教育と

情報発信につ

いて 

 

 

 

 

 

 第 32 軍司令部壕の遺骨収集・保存・公開を実

現させるべきである。城間市長の考え方を問う 

 

 首里城再建について城間市長の考え方を問う 

 

 

 コロナ禍で苦しむ指定管理者の支援を推進す

べきである。今後の取組を問う 

 

 

ＩＳＯ9001 を更新しなかった理由と総括につ

いて問う 

 

 

各戸、子メーターの取替えについて、取替費用

を公費で負担した場合の経費と、子メーターの無

償貸与を行った場合の経費について問う 

 

本年６月定例会における議案第 81 号権利の放

棄について(那覇市上下水道局庁舎駐車場賃貸借

契約の解約に係る違約金請求権)について、権利

放棄したいと考えた理由とこれまでの経緯、現状

について 

 

こどもの貧困対策をさらに推進すべきである。

沖縄振興予算における「沖縄子供の貧困緊急対策

事業」が増額になった場合、那覇市はどのように

事業を拡大していくのか 

 

生理の貧困対策について福祉部や学校現場に

おける今後の取組を問う 

 

新型コロナウイルスやワクチンに関するイン

ターネット上のデマが社会問題となっており、子

供たちも含めた市民全体がデマに惑わされない

よう対策が求められているが、学校現場における

情報(ＩＣＴリテラシー)教育と本市の情報発信

について、現状と課題、今後の取組を問う 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  10 建築指導行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 那覇市の違

憲・違法行為

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 那覇市議会

議員選挙につ

いて 

 

 

 

令和３年８月 20 日付「那ま建指第 134 号」の

回答書に関し以下質問する 

 

(１) 同回答書中１(１)②アについての回答が

「５月19日付の発出時点」となっている理由 

 

(２) 同回答書中３アからエについての回答の

「当該事業(土地区画整理事業)で築造され

る擁壁については建築基準法の手続きを要

しない」とする根拠法令は何か 

 

いわゆる久米至聖廟裁判において、以下質問する 

 

(１) 判決後の今日までの対応と今後の取組に

ついて 

 

(２) 違憲・違法行為をしたことについて市民に

対して謝罪し、十分に説明を果たしたのか。

また、誰が責任を取り、具体的な再発防止策

を十分に講じたのか 

 

(３) 令和３年３月９日の本会議において、本員

の質疑に対し城間市長は「今は違和感は無

い」旨答弁した。そうであれば、最高裁判決

を精査する前に記者からの質問に対して「違

和感がある」という発言は、市民に誤解を招

いたのではないか、見解を問う 

 

今回の那覇市議会議員選挙について、選挙管理

委員会として総括したうえで改善すべき課題は

あるか 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、選挙管理委員会委員長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和３年９月７日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 吉 里  明 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

１ コロナ感染

対策について 

 

 

 

 

(１) 那覇空港及び港における水際対策につい

て問う 
 

(２) ワクチン接種状況と接種枠を増やす取組

について問う 
 

(３) 妊婦とその配偶者等が優先的にワクチン

接種を受けられる体制状況について問う 
 

(４) 治療対応のできる臨時医療施設と宿泊施

設の確保について、本市における状況を問う 

 

(５) 軽症・中等症患者へ投与する抗体カクテ 
ル療法の導入について、本市における状況を

問う 
 

(６) 自宅療養者と同居する者に対する感染予

防対策と併せて、家庭内・職場内感染対策へ

の取組について問う 

 

(７) 親族等から支援を受けることが困難な自

宅療養者への食料や解熱剤等の支援物資を

届ける取組について問う 

 

(８) 新型コロナウイルス感染拡大の影響で、 
生活上の困りごとに対する相談窓口設置や、

現在の各支援体制の環境整備・拡充状況につ

いて問う 
 

(９) ワクチン接種に関するデマ対応の啓発活

動状況を問う 

 

(10) ワクチン接種後の健康被害の相談や、後遺

症の補償手続き窓口はどこが担うのかを問う 

 

(11) コロナ後遺症の実態調査と相談窓口設置

について、本市の見解を問う 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ２ （仮称）新真

和志支所複合

施設及び与儀

公園の一体整

備について 
 

 

 

３ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) （仮称）新真和志支所複合施設の整備に向 

けた進捗状況を問う 

 

 

(２) 与儀公園の一体整備の計画状況について 

問う 
 

 

真和志地域における公共交通の利便性向上に

向けた現状の取組と、新しい公共交通システム導

入の計画について問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和３年９月７日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 幸 地 わかえ 

（ 公 明 党 ） 

 

 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ コロナ禍に

おける経済対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 小・中学校休業に伴うオンライン授業実施 
について、取組状況を伺う 

 

①  今回のオンライン授業のトラブルにつ

いて 
 

②  教職員及び子供たちに対するＩＣＴ教

育のサポートについて 
 

③  コロナ禍における学びの保障について 
 

 

(２) 沖縄県が設置した「学校ＰＣＲ検査」にお

いて本市の取組状況と、家庭内感染対策強化

について具体的な取組内容を伺う 
 

 

(３) 学校トイレの洋式化について進捗状況を

伺う  

 

 

(４)  今回の補正予算で計上されている生理の

貧困対策事業について、事業目的と事業概要

について伺う 

 

 

(１) 新型コロナウイルス感染症経済対策の状 

況について伺う 

 

 

(２) 新型コロナウイルス感染症緊急経済対策

として、生活支援及び地域経済活性化のため

の全市民を対象としたクーポン券支給事業

等の実施について提案する。見解を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



代表質問（１日目） 令和３年９月７日(火) 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 金 城 亮 太 

（ 公 明 党 ） 

 

 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者福祉

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

(１) 文化芸術を継承する担い手への本市の支

援策と今後の取組や見解について伺う 

 

 

(２) 那覇文化芸術劇場なはーとの市民の交流

並びに地域の活性化を図る運用と取組の計

画について伺う 

 

 

(３) 首里城再建と関連文化遺産群の復元の現

状と、首里城周辺の計画について伺う 

 

 

 

(１) コロナ禍における高齢者のフレイル予防

について本市のフレイル人口の実態、取組の

状況と今後の計画を伺う 

 

 

(２) 高齢者の孤立防止や安否確認のための見

守り体制について伺う 

 

 

(３) ワクチン接種を希望する未接種の高齢者

へのサポートについて伺う 

 

 

 

市立中学校の頭髪等の校則問題における取組

の経過と現状の課題について見解を伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 


